

# 北の風



平成26年度

No.4

平成26年7月1日



校内球技大会「3年女子バレーボール」

早くも1学期のまとめの月になりました。暑いなかですが、子どもたちは学習に、部活動ともに元気に頑張っています。校内球技大会では、どの学年もクラスで協力したゲームができました。校内少年の主張大会も、子どもたちのしっかりとした考えが発表され、それを真剣に聴く子どもたちの姿がありました。子どもたちは多くの体験をし、多くのことを感じ、その中から自分の生き方や考え方が身についていくものだと思います。

この後、夏休みが始まりますが、すばらしい体験をさせてやりましょう。大きな成長につなげられるよう、自ら多くのことに挑戦させてください。

部活動も、3年生は最後の夏の大会を迎えます。全部の部が全国大会に進んでもらいたいと考えています。全国大会での経験はすばらしいものがあります。ぜひ多くの部が全国の経験をしてほしいと思います。生徒も教師も頑張りましょう。

6月14日(土)のPTAバザーでは、PTAの各委員会の準備や呼び込み、生活科学部の模擬店、小学校PTAのお手伝いなど、皆様のお陰で楽しく賑やかなバザーになりました。スイカ・メロンも沢山お買い上げいただきありがとうございました。



6月3日(火)にPTA教育講演会で「情報器機の使い方」という内容で、NPO法人青少年メディア研究協会理事の下田太一先生をお招きし、スマートフォンや携帯電話などを使う心構えなどについて講演をしていただきました。保護者参加者と全生徒とも今後情報器機を使用する時役立つ、良い機会となりました。世の中は子どもたちを陥れる多くの罠もあります。学校と家庭そして地域で、子どもたちを見守ることが大切です。長期休業に向け、心配なことは学校に相談してください。PTA教育講演会での話にもありましたが、目に見えない情報器機の問題など多くの危険が散乱しています。学校とともに子どもたちを守っていきましょう。社教委員会の皆さんお世話になりました。

来年、北中学校は開校40年を迎え、二千階段・高山社見学の遠足・体育着のモデルチェンジを始め、多くの企画を考えています。二学期の体育祭や北斗祭などの学校行事もあります。多くの方に、北中学校まで足を運んでもらいたいと考えております。

## 少年の主張

6月は人権集中学習があり、生徒会のテーマが「協働のステージ」ということで、自分の周りについて考える良い機会になったと思います。6月12日には、多野郡上野中学校31名が交流授業に参加してくれました。知らない人の中での生活は大変だと思いますが、皆仲良く過ごしていました。

少年の主張大会でも、各学年の代表者が、自分の考えていることを堂々と発表してくれました。切々と聴衆者に自分の考えを論じていました。

中学校での学習には、各教科の学習もありますが、それ以上に人間関係作りの学習もあります。子どもたちは、学校の中でも多くの集団を作ります。学級、

部活動、そして生徒会の委員会。以前は、地域などでの子供会や遊び仲間などもありましたが、今はなかなか存在していないのが現状だと思います。家庭では、家族という集団があり、それぞれの役割があったはず。その集団の中で、子どもたちは色々なことを体験し、人間関係作りを学んできたはず。人間は、体験によって多くのことを身に付けていくものだと思います。集団の中で、自分がどのように行動すればよいか、それは常に周りの人のことを考え、周りの人のためになることを第1に考えれば、答えは出てくるはず。

中学生になると、自分の考えをしっかりと持てる生徒が多くなります。少年の主張の発表を聞いても、子どもたちのしっかりとした考えに驚きます。

そこで、しっかりと自分の意志を持ちながら、他の人の考え方も認め、お互いの考えを調整してよりよい人間関係を築いて行く力が必要になります。

幼い子のように自己中心的で人間性や社会性に欠ける自分の意志を押し通すのでは、社会性を身に付けていく上で障害になります。また、他者の強制や命令に服従するだけでは自己肯定感や自己表現力が低下してしまいます。

そこで、お互いに良いと思われる内容で、折り合いを付けていかなければなりません。

人間は一人では生きていけません。相手の気持ちや考えを認め、自分の考えとの差を埋めていく、つまり調整していく力を、授業や部活動など、学校生活全体を通じて意識して身に付けてほしいと思います。

また、そのためにも学校は、子どもたちの関わり合う力を育て、子どもたちの意志が健全に働く集団づくりに心がけていきたいと考えています。

## 部活紹介

### 剣道部

剣道部は、1年生3人、2年生11人、3年生3人で活動しています。毎日、朝練から黙々と素振り、基本の型など真剣に練習に取り組んでいます。春の県大会では、男子団体で三位入賞を果たし、夏に向け男子も女子も防具の中から、熱い闘志を発しています。夏の県総体では、より上位を目指して、現在は、体力づくりと、基本的な動きを中心に練習しています。



### 生活科学部

生活科学部は、1年生6人、2年生16人、3年生6人です。毎年、中体連の大会の時、運動部にはちみつレモンの差し入れや、子どもフェスティバルのミサンガ作り、藤岡第二小バザーのシュシュ作り、本校バザーのフランクフルトやかき氷など、ボランティアとして心温まる活動をしています。今年度は、土日部活の弁当作りや夏のお弁当コンクールに向けての試作品作りなど工夫を凝らして頑張っています。現在、1年生は小物入れやブックカバーの制作、2年生はお弁当や物作りフェアに向けて、3年生は卒業制作に向けて活動しています。

